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Ata nº 037/2019 da Décima Sexta Reunião Ordinária dia 25/06/2019 - COMUS 

Data: 25/06/2019 Horário: 18:00 HORAS 

Local: 
Avenida Nossa Senhora do Bom Sucesso, 1400, Alto do Cardoso, 
Pindamonhangaba/SP 

Conselheiros 
Presentes: 

1ª Chamada: 18:00 horas – Sem quórum 
2ª Chamada: 18:30horas –TITULARES: Rogéria de Fátima do Nasc. 
Braga como Presidente do COMUS, Marcos Gonçalves e Silva, 
substituindo Rogério Ramos, José Donizeti Azevedo substituindo 
Salvador Batista dos Santos, Lauro de Oliveira Nascimento, Fábio 
Bardella substituindo André de Farias Florêncio, Luís Rosas Júnior, 
Miguel Jacob substituindo Leila Mara da Silva, Pedro Flávio Papi de Lima, 
Sônia Maria Morais substituindo Marcelo Augusto Rodrigues Costa, 
Cinthia Marcondes M. Muniz, Solange Inês Valério, Meilai Jesus Shen, 
Luciano Rodrigues Nascimento, Luciana dos Santos Cruz substituindo 
Valéria dos Santos. 
SUPLENTES: Benedito Sérgio Irineu, Wendy Francine da Silva, Luciana 
dos Santos Cruz e Gislaine Cristina da Silva Costa. 

Faltas 
Justificadas: 

Rogério Ramos, Salvador Batista dos Santos, André de Farias Florêncio, 
Leila Mara da Silva, Solange Inês Valério, Mariana Prado Freire e Valéria 
dos Santos. 

Visitantes: 

Adriane do Carmo Araújo – Usuário, Lilian C.P. Vicente – Usuário, Tereza 
Souza B. Novaes – Usuário, Lucas Gomes Ferreira – Câmara de 
Vereadores, Luciana Saquetti Rosas – Usuário, Benedito F.M. da Silva, 
Salvador B. Santos – Usuário, Lídia Maria B. Giroldo dos Santos – 
Gestão, Lilian L. Bassanello – Gestão. 

Pauta: 

 
1ª Pauta: Leitura e Aprovação da Ata da Reunião Ordinária do dia 28 de 
maio de 2019. 
2ª Pauta: Apresentação e Deliberação da Programação Anual de Saúde 
– PAS 2019. 
3ª Pauta: Deliberação do Relatório Anual de Gestão – RAG - 2018. 
4ª Pauta: Apresentação e Deliberação – “Ampliação da proposta de 
habilitação UPA 24 horas de Moreira César”. 
 

Aos vinte e cinco dias do mês de junho de dois mil e dezenove, no Auditório da Prefeitura 
Municipal de Pindamonhangaba, sito a Avenida Nossa Senhora do Bom Sucesso, 
número mil e quatrocentos, Alto do Cardoso, Pindamonhangaba/SP, realizou-se a 
Décima Sexta Reunião Ordinária do Conselho Municipal de Saúde, os Conselheiros e 
visitantes presentes assinaram a lista de presença e assim deu início a reunião. A 
primeira secretária do Conselho Meilai Jesus Shen, fez a primeira chamada às dezoito 
horas, mas não houve quórum. Às dezoito horas e trinta minutos, fez a segunda 
chamada e após a oficialização do quórum, passa a palavra a Sr.ª Rogéria Braga que 
irá presidir a reunião do COMUS, que cumprimenta a todos e em seguida faz a leitura 
das pautas, e informa sobre o e-mail enviado pela Secretaria de Saúde solicitando 
adiamento da 2ª Pauta: Apresentação e Deliberação da Programação Anual de Saúde 
– PAS 2019 devido a impossibilidade da presença da Secretária de Saúde e a Secretária 
Adjunta. Informa ainda sobre ofício recebido da Prestadora Santa Casa de Misericórdia, 
referente à indicação da Srta., Wendy Francine da Silva, como 1ª suplente do 
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Conselheiro Luciano Rodrigues Nascimento no segmento prestador do COMUS. Dando 
continuidade a secretária Meilai Jesus Shen faz a leitura da Ata da Reunião Ordinária 
do dia 28 de maio de 2019, em seguida a Presidente Rogéria Braga prossegue para 
deliberação da Ata, sendo a mesma aprovada com 07 votos favoráveis, 2 votos contra 
e 3 abstenções. Faz declaração de voto o Conselheiro Luis Rosas justificando seu voto 
contra por 2 motivos: 1 - que ele não afirmou que o motorista não tinha direito à 
alimentação na Conferência Regional de Saúde, e  que ele havia falado que o motorista 
não tinha recebido vale alimentação como os outros motoristas de outras cidades; 2 - 
na Ata consta que a Conselheira Mariana Prado estava submetendo ao Conselho a 
questão da UPA da Cidade Nova e se esta Ata fosse enviada ao MS poderia ter duplo 
entendimento, ou seja , que a Prefeitura tinha cumprido o seu papel de submeter ao 
COMUS  e que a plenária teria rejeitado. E como era um informe não poderia ter sido 
utilizado à palavra submeter. Continuando o Conselheiro Miguel Jacob faz sua 
declaração de voto informando que a Secretaria de Esporte ia oficializar uma 
reclamação referente ao motorista não ter recebido alimentação na Conferência 
Regional e até o momento não havia enviado ao COMUS. Prosseguindo a Presidente 
Rogéria Braga passa para a 3ª pauta: Deliberação do Relatório Anual de Gestão – RAG 
–2018. Intervém o Conselheiro Luis Rosas e explica que antes de submeter à votação, 
gostaria de esclarecer aos Conselheiros que o Relatório Anual de Gestão é formado 
pelos 3 quadrimestres do ano 2018, lembrando que o 3° quadrimestre de 2018 foi 
reprovado pela Plenária e que gostaria de deixar claro para que não houvesse 
incoerências na votação. Sendo reprovado o RAG 2018 com 9 votos contra e 3 votos 
favoráveis. Faz declaração de voto o Conselheiro Luis Rosas justificando seu voto 
contra, esclarecendo que devido à reprovação do 3° Quadrimestre de 2018 pelo 
Conselho, é incoerente votar a favor. Continuando segue para a 4ª Pauta: Apresentação 
e Deliberação – “Ampliação da proposta de habilitação UPA 24 horas de Moreira César”, 
onde a relatora Gislaine Cristina faz a apresentação do processo de habilitação da UPA 
de Moreira César informando que de acordo com a portaria nº 10 de 3 de janeiro 2017 
foi definido a diretriz do modelo assistencial e financiamento da UPA 24h como 
Componente da Rede de Atenção às Urgências, no âmbito do Sistema Único de Saúde. 
Informa ainda que a UPA 24 horas de Moreira César está em efetivo funcionamento 
desde o dia 19 de dezembro 2018, e o município de Pindamonhangaba cadastrou no 
SIAPS a proposta solicitando a habilitação da UPA de Moreira César sobre o número 
da proposta 102035. Esclarece que o Ministério da Saúde, solicitou uma Resolução do 
Conselho Municipal de Saúde, contendo a aprovação do termo de compromisso de 
funcionamento da UPA 24 horas nas condições de habilitação e o custeio que está 
sendo solicitado, e com base no número de médicos e assistentes no serviço conforme 
a portaria nº 10 de 3 de janeiro 2017, foi solicitado a habilitação de custeio na opção VI, 
mostrando aos presentes o termo de compromisso que precisa ser enviado para o MS, 
para que seja autorizado a Habilitação da UPA 24 horas. Intervém o Conselheiro Miguel 
Jacob dizendo que tiveram 2 vezes fiscalizando a UPA, e observaram sobre a questão 
da acessibilidade (elevador) e que a lateral da UPA ainda está aberta. Sendo 
devidamente esclarecido pela diretora de urgência e emergência Gislaine Cristina, que 
esta situação é estrutural, já vem da planta, e não interfere no pedido, por se tratar de 
atendimento médico. Intervém o Conselheiro Marcelo Augusto questionando sobre o 
porte das UPAS de Pindamonhangaba, pois se fala uma hora porte I e outra hora porte 
III, sendo devidamente esclarecido pela diretora de urgência e emergência que o porte 
da UPA é de acordo com a planta e o número de habitantes (50 a 100 mil habitantes). 
O que está sendo solicitado é o custeio da modalidade VI que se refere atendimentos e 



 

CONSELHO MUNICIPAL DE SAÚDE PINDAMONHANGABA- 
COMUS 

 

comus.pindamonhangaba@gmail.com 

quantidade de profissionais que tem trabalhando na UPA. Intervém o Conselheiro Luis 
Rosas destacando que um tema tão importante como esse, o Conselho deveria ter mais 
tempo, ferramentas e subsídios para deliberar. E que se tivesse encaminhado no tempo 
oportuno não haveria diligências, pois significa que faltou documento. Sendo 
devidamente esclarecido pela Lilian que todos os documentos foram enviados e após 
supervisão do estado eles solicitam a alteração da proposta e deliberação do Conselho. 
Destacando que o município está arcando com o valor integral dos custos da UPA de 
Moreira César desde sua implantação e essa verba ajudaria o município com o valor de 
R$ 183.500,00. Propõe enviar por e-mail os documentos que foram encaminhados ao 
MS para análise dos conselheiros. Após algumas discussões e para melhor análise dos 
Conselheiros a Presidente Rogéria Braga segue para deliberação do adiamento da 4ª 
Pauta: Apresentação e Deliberação – “Ampliação da proposta de habilitação UPA 24 
horas de Moreira César”, sendo aprovado o adiamento com 7 votos favoráveis e 5 
contra. Fica marcado para dia 04 de julho as 18:00hs uma reunião extraordinária para 
deliberação desta pauta adiada. Ficando acertado que a Sr.ª Lilian encaminhará toda a 
documentação para análise dos Conselheiros para o e-mail do COMUS amanhã 
(quarta-feira), e a secretária Meilai Jesus Shen se compromete a repassar essas 
informações a todos por e-mail. A Presidente Rogéria Braga faz a leitura do oficio 081/19 
- COMUS referente ao esclarecimento sobre conta telefônica da OS ACENI que foi paga 
pela Prefeitura, sendo que consta no termo de referência que é de responsabilidade da 
OS. Em resposta foi enviado o oficio n.106/19-SES/DAA, solicitando a ACENI que 
regularize a alteração das Contas Consumo junto aos órgãos competentes, e bem como 
o ressarcimento das contas pagas pela administração, sendo informado através do 
oficio 127/19 - PIF ressarcimento Contas Consumo ACENI (água, luz, telefonia e 
Internet) no valor de R$ 35.857,58. Foi informado também sobre o Ofício 221/19 – SES 
referente o motivo da rede de saúde estar sem o profissional Neurologista, em resposta 
o diretor José Carlos S. Pinto, refere à ausência do médico por motivo de demissão de 
um e licença médica por 60 dias do outro, onde estão se empenhando para contratar 
em caráter de urgência este profissional. Na sequência segue para os informes: 1 - 
Informe: O Conselheiro Miguel Jacob faz agradecimento a todos que participaram da 
Conferência Regional, informando sobre os delegados que irão para Conferência 
Estadual que será realizada em Serra Negra Estado de São Paulo. Informa ainda sobre 
a Ata da reunião da Comissão dos Delegados da Regional para Estadual no Palacete 
10 de julho em Pindamonhangaba, onde será encaminhada cópia desta Ata ao COMUS 
e Secretaria de Saúde 2 – Informe: Sr.ª Tereza Souza B. Novaes moradora do Bairro 
Santa Luzia refere sobre sua mãe cadeirante que está com dificuldade com o transporte, 
pois toda vez que marca o carro não vão pega-la, também refere sobre a falta da dieta 
que ela precisa. 3 – Informe: Rogéria informa a todos sobre convite do V Fórum de 
Prevenção e Combate às Drogas “Prevenção é a Melhor Solução” no dia 
26/06/2019 das 8h00 às 12h00 no Auditório da Faculdade Anhanguera e Programação. 
Na sequência informa da Capacitação de Conselheiros Municipais onde participaram as 
seguintes Conselheiras: Rogéria, Meilai, Leila e Eliana, informando que fez um resumo 
desta capacitação e disponibilizou no Facebook a apresentação desta capacitação. Às 
20h20min, nada mais havendo para ser tratado a Presidente Rogéria Braga, encerra 
esta reunião. Eu Meilai Jesus Shen, Secretária, lavro esta ata. 

 

SEGMENTO DADOS PESSOAIS ASSINATURA 
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USUÁRIO - Titular Salvador Batista dos Santos  
1º Suplente José Donizeti Azevedo  
2º Suplente William Paulo da Silva  

USUÁRIO - Titular Lauro de Oliveira Nascimento  
1º Suplente Eduardo Kogempa da Costa  
2º Suplente Ana Maria Merenciano de Carvalho  

USUÁRIO - Titular Rogério Ramos  
1º Suplente Marcos Gonçalves e Silva  
2º Suplente Benedito José Miranda da Silva  

USUÁRIO - Titular André de Farias Florêncio  
1° Suplente Maria José Azevedo dos Santos  
2° Suplente Fábio Bardella  

USUÁRIO - Titular Luis Rosas Júnior  
2° Suplente Dorival Marques  

USUÁRIO - Titular Leila Mara da Silva  
1° Suplente Miguel Jacob  

USUÁRIO - Titular Pedro Flávio Papi de Lima  
1° Suplente Benedito Sérgio Irineu  

USUÁRIO - Titular Marcelo Augusto Rodrigues Costa  
1° Suplente Sonia Maria Morais  

TRAB. Titular Cinthia Marcondes M. Muniz  
1° Suplente Mario Lúcio Grossi Maurício  
2° Suplente Carmem Lúcia Rodrigues Conti  

TRAB. Titular André Luiz Correa Veronez  
1° Suplente Solange Inês Valério  
2° Suplente Hedilene Dias Moreira Correard  

TRAB. Titular Meilai Jesus Shen  
1° Suplente Nely Moreira Diogo  
2° Suplente Yris Cristiane C. Pires  

TRAB. Titular Eliana de Fátima da Cruz Moreira  
PREST. Titular Luciano Rodrigues Nascimento  

1° Suplente Wendy Francine da Silva  
PREST. Titular Eurico Aguiar e Silva  

1° Suplente Luciana Aparecida Beraldo  
2° Suplente Roberta Abreu de Faria  

GESTOR - Titular Valéria dos Santos  
1° Suplente Mariana Prado Freire  
2° Suplente Luciana dos Santos Cruz  

GESTOR - Titular Rogéria de Fátima Nasc. Braga  
1° Suplente José Carlos dos Santos Pinto  
2° Suplente Gislaine Cristina da Silva Costa  

 
 


